



PRESENTACIÓN DEL SIMULADOR PESUPUESTAL A LAS DEPENDENCIAS



□ 21 DE MARZO AL 13 DE ABRIL

El **simulador presupuestal**, es una plataforma virtual que muestra escenarios de ingresos y egresos al alza y a la baja en el que se justifica y explica los efectos de los recursos financieros en el alcance de objetivos y metas. Con ellos, el usuario puede interactuar, tomando decisiones a través de esta herramienta de aprendizaje y concientización, para que los ciudadanos conozcan cómo se lleva a cabo el proceso presupuestario.

Para lo anterior, fue necesario que -como primer paso- existiera un proceso de registro, el cual se llevó a cabo por Dependencias y Entidades públicas capturando los distintos escenarios a nivel de Objetivos del Plan Estatal de Desarrollo, recursos de libre disposición y partida genérica.

PRIMERA REUNIÓN CON LOS MIEMBROS DE LA MESA TÉCNICA DE VALIDACIÓN

Instituciones académicas

- Universidad de Guadalajara
- El Colegio de Jalisco
- Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus Guadalajara (ITESM)
- Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO)

Cúpulas empresariales

- Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX Jalisco)
- Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara (CANACO Guadalajara)
- Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ)

Organismos de la Sociedad Civil

- Jalisco cómo vamos
- Comité Participación Social del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Jalisco



□ 17 DE JULIO DE 2018

Se crea una **Mesa Técnica** interdisciplinaria con integrantes de sociedad civil como cúpulas empresariales, academia, entre otros para la elaboración de un dictamen e identificar los proyectos más relevantes, y con el acompañamiento de la SEPAF propiciar que las propuestas ciudadanas cuenten con argumentos técnico-financieros.



□ 11 DE JULIO DE 2018

APERTURA DEL PORTAL PRESUPUESTO CIUDADANO



Una vez aperturado portal Web, inicia el **proceso de la convocatoria**, en el que se llevó a cabo la **Rueda de Prensa** para informar la apertura de captura de la Plataforma de Presupuesto Ciudadano, así como la fecha y cierre (10 de agosto de 2018).

Por parte de la Dirección de Evaluación de Desempeño del Gasto Público de la Dirección General de Programación, Presupuesto y Evaluación del Gasto Público de la Subsecretaría de Finanzas, de la SEPAF, lleva a cabo asesorías a los usuarios que así lo requieran.

¿Qué es el Presupuesto Ciudadano?

Es un espacio para que los jaliscienses participen en la elaboración del Presupuesto de Egresos, y juntos decidir los objetivos y necesidades prioritarias del gasto público.

¿Cómo participar?

- Visita presupuestociudadano.jalisco.gob.mx
- Realiza tu propuesta y regístrala
- Una Mesa Técnica evaluará las propuestas
- Las mejores propuestas serán enviadas a las dependencias para incluirse en el Presupuesto de Egresos



Con tu participación lograremos un presupuesto más incluyente y progresivo





SEGUNDA REUNIÓN CON LOS MIEMBROS DE LA MESA TÉCNICA DE VALIDACIÓN

□ 29 DE AGOSTO DE 2018



Se lleva a cabo la logística, preparativos y organización para la Primera Sesión de Trabajo de la Mesa Técnica de Validación Presupuesto Ciudadano para su consideración en el Proyecto de Presupuesto del Gobierno del Estado de Jalisco para el siguiente ejercicio fiscal.

Se reunieron por segunda vez los miembros de la Mesa Técnica de validación para el análisis y priorización, votación y selección de propuestas ciudadanas, bajo los criterios metodológicos que ellos mismos establecieron, así como el acompañamiento técnico de los representantes de la SEPAF.



La mesa técnica priorizó 31 propuestas ciudadanas. De éstas, fue posible —debido a los recursos disponibles— la realización de 10, obteniendo un equilibrio presupuestal de ampliaciones contra reducciones de \$1,432,300,000.00, que actualmente de manera preliminar, se encuentran integradas en el proyecto de Presupuesto 2019 con claves presupuestales.

Conforme al dictamen de las propuestas consideradas como prioritarias por la mesa técnica, se presentan a los entes públicos involucrados en las alzas y disminuciones a sus presupuestos.



— PRESUPUESTO —
CIUDADANO
JALISCO

☐ 07 DE SEPTIEMBRE



Publicación de los resultados del Premio a la innovación en Transparencia 2018 en el que la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas obtiene el primer lugar en la categoría estatal con la Plataforma Presupuesto Ciudadano Jalisco

☐ 04 DE OCTUBRE DE 2018

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Secretaría de la Función Pública (SFP), hacen entrega del reconocimiento de premiación al Secretario de Planeación, Administración y Finanzas.



¿Qué sigue?

Aceptación por parte de las dependencias y entidades involucradas en los reajustes presupuestales o —en su caso— reasignación de los recursos



Presentación de la información al Gobernador del estado para que sean consideradas en la iniciativa que reciba el Poder Legislativo de Jalisco para su aprobación y posterior publicación en el Decreto que contempla el documento de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos en el Periódico Oficial El Estado de Jalisco.

La mesa técnica se reúne para retroalimentar y generar propuestas de mejora al proceso de presupuesto ciudadano para el siguiente ejercicio fiscal, y la SEPAF integra y reporta el seguimiento de los avances físicos y financieros de los proyectos ciudadanos aprobados en el presupuesto de egresos 2019.

